
 

Entrevista – A importância da creche e da 
educação infantil 

A creche é muito importante para o 
desenvolvimento da criança e marca o início da 
educação infantil. Por isso, deve ser um lugar com 
planejamento, profissionais capacitados e muita 
higiene. É importante que a creche esteja sempre 
em contato com os pais das crianças e tenha 
uma estrutura para receber as mães que ainda 
estão amamentando. Para falar disso, 
convidamos o Dr. Halim Girade, que trabalhou no 
UNICEF por 18 anos e foi Secretário Nacional de 
Desenvolvimento Humano no Ministério do 
Desenvolvimento Social. Confira:  

Dr. Halim, hoje se fala tanto da 
primeira infância. Qual é a 
importância de começar bem? 

Quando se fala de começar bem nós estamos falando dos primeiros 1000 DIAS. 
Esses 1000 DIAS são absolutamente essenciais na vida de qualquer ser humano. 
Quase tudo que o ser humano faz de formação e organização cerebral para o 
resto da vida é no primeiro, segundo, terceiro e quarto ano de vida. 
Especialmente no primeiro e segundo ano. 

Dr. Halim, qual a importância dessa criança ser apoiada na 
creche para o seu desenvolvimento integral?  

A creche tem que estar preparada. Os professores, a diretora, os técnicos, as 
pessoas que trabalham com essa criança na creche tem que saber que lá não é 
depósito de criança. Uma creche tem que ser organizada, tem que saber que há 
tipos de brinquedos e brincadeiras que se fazem com as crianças que fortalecem 
o vínculo das pessoas com elas e que fortalecem, também, todo o 
desenvolvimento cerebral. Da mesma forma é para a  educação infantil. Os 
profissionais não podem ser quaisquer profissionais, sejam da educação infantil 



ou da creche. Esses profissionais precisam ser qualificados, precisam entender a 
importância do desenvolvimento infantil.  

Como é que as Prefeituras podem garantir o direito à 
creche, Dr. Halim? 

Nós temos que ter apoio do Estado e, principalmente, do Governo Federal à essa 
Prefeitura. Isso é fundamental. Os prefeitos devem se organizar e exigir que tanto 
os governos estaduais quanto federais aumentem os recursos para creche.  

Dr. Halim, o que se espera do profissional de uma creche? 

Que seja um profissional qualificado e entenda a importância daquele ser humano 
de 1, 2 ou 3 aninhos que está sob os cuidados dele e da creche. E é fundamental 
que esse profissional, além de entender a importância da primeira infância, seja 
um profissional que saiba planejar o dia para essas crianças.  

A higiene é um aspecto fundamental para uma creche de 
qualidade, Dr. Halim? 

A creche deve estar muito atenta para a questão da higiene. Uma creche onde a 
higiene deixa a desejar é uma creche onde com certeza nós teremos crianças 
doentes, principalmente com diarréia ou a transmissão de algumas outras 
doenças, até um simples piolho, por exemplo. Os profissionais da creche devem 
cuidar dessas crianças como cuidam dos próprios filhos.  

Dr. Halim, qual a importância da interação entre os 
profissionais que trabalham numa creche e os pais das 
crianças?  

A participação dos pais começa na escolha da creche. Eles tem que conhecer o 
que é uma creche, ver a rotina dessa creche, ver se eles tratam bem as crianças, 
se tem planejamento. Os professores precisam ouvir os pais e eles devem 
participar do processo de planejamento da creche.  

E deve estar no planejamento da creche algo sobre a 
amamentação, Dr. Halim? 

A creche deve receber as mães que estão trabalhando próximas às creches e são 
liberadas do trabalho por meia hora para ir até a creche fazer a amamentação da 
sua criança. O mais importante é o seguinte: amamentação até os 6 meses de 
maneira exclusiva. Não precisa dar mais nada para a criança, nem cházinho, nem 
água. Até 6 meses, só leite materno. A partir de 6 meses, enquanto estiver em 
casa, se possível, manter o aleitamento materno e complementar com outros 
alimentos enquanto estiver na creche. Sabendo que até os 6 meses precisa 
manter o aleitamento materno, as mães já estão cumprindo a sua missão. Depois 



de 6 meses a criança vai comer alguma coisa na creche, mas em casa a mãe, se 
puder, deve manter o aleitamento materno. Isso é muito importante e 
fundamental para a criança.  

Dr. Halim, o senhor gostaria de acrescentar mais alguma 
orientação sobre este tema? 

É importante que o prefeito, os vereadores que fazem as leis e os líderes 
comunitários, os pais dessas crianças e os profissionais das creches entendam 
que eles tem um ser humano em formação e que depende deles ter um ser 
humano melhor dali pra frente. E esse poder, que todos nós temos, inclusive 
como pais, de dar carinho, atenção, amor, conversar, dar beijos nessa criança, 
fazer afago, contar histórias, mostrar livros, é uma responsabilidade. Tudo isso é 
necessário para que o ser humano seja uma pessoa melhor, mais feliz, menos 
violento, e até que ganhe um salário melhor quando adulto. Então, devemos tratar 
bem essa pessoa desde a primeira infância.  

Entrevistado(a): Irmã Veneranda Alencar  
Coordenadora Nacional da Pastoral da Criança  

Irmã Veneranda, o que a senhora gostaria de dizer aos pais 
sobre as creches e a educação infantil? 

As creches e a educação infantil são lugares favoráveis para a criança adquirir 
hábitos saudáveis. Para aprender práticas de cuidados pessoais e para ajudar a 
desenvolver suas potencialidades.  

Entrevistado(a): Luciana Ataídes Cardoso, Coordenadora Diocesana da 
Pastoral da Criança de Porto Alegre - RS.  

Luciana, que orientações vocês dão às famílias sobre a 
importância da creche e da educação infantil? 

Prestar atenção na segurança, na higiene do local, pois é preciso que seja um 
ambiente seguro e agradável para deixar a criança.  
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